


渣打馬拉松主辦方田徑總會，上周五以
「未必有足夠時間作好準備」 為由，單方面宣
布取消於今年的渣馬賽事，政府相關官員均對
事件表示 「感到突然」 。楊德強昨日早上接受
電台訪問時透露，雙方直至上周五仍就舉辦渣
馬緊密溝通，田總當時指由於時間緊迫，考慮
延期至明年2月，當局即時協助查詢維園有否
場地，並證實有空檔。惟同日田總執委會開會
決定不考慮延期，直接宣布取消賽事。

有傳媒指田總轉了口風
對於田總稱只有2個月準備比賽過於緊

迫，楊德強指，去年香港馬拉松10月舉行，
政府也是在舉行前兩個月批准賽事，反問為何
去年夠時間安排，今年則不夠，相信田總有自
己考慮。他又說，田總公布取消賽事後，無再

聯絡政府，而他從傳媒留意到，田總周末轉了
口風，說考慮延期辦賽事，當局會繼續協助申
請。

鄭泳舜冀可吸引海外跑手
楊德強又透露，田總最初計劃將參賽人

數由去年的1.8萬人增至3.3萬人，但由於疫
情嚴峻，政府要求縮減參賽人數，多番商討
後，田總到本月7日同意調低至2.5萬人，亦
願意分組起步，減低人群聚集風險。楊德強
強調，政府一直積極處理申請，並非 「不置
可否」 的態度。至於延期有否機會舉辦，要
視乎疫情、人數、路線調整，強調會盡力支
持及配合。

楊德強昨日下午表示，再與田總溝通後，
對方正考慮是否延期舉行，但未有定案。

《大公報》昨日向田
總查詢，公關公司代為回
覆表示，目前未有任何資
料補充，若有消息會公布，感
謝關心。香港田徑總會主席關
祺及渣打香港馬拉松籌委會主
席高威林則未有接聽電話。

連續數年都有參與馬拉松的立
法會民政事務委員會主席鄭泳舜
指，不少市民對香港馬拉松賽事取
消感到失望，認為若有空間，田總
和政府應再商討將比賽延期，若入
境檢疫改為 「0+7」 ，更可吸引海外跑
手來港參與。鄭泳舜又指，不少國家正競爭舉
辦大型體育賽事，希望施政報告提出新配套設
施，增加香港競爭力。
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渣馬倘延期 政府願配合
明年2月維園有檔期 議員冀繼續商討
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調整政策與平衡風險
剛出席

完東盟會議
的商務及經
濟發展局局

長丘應樺預計，特區政府會根
據過往新冠肺炎數據作務實決
定，以助促進人流、物流及資
金流。他期望日後疫情受控會
令商貿變得順暢，檢疫措施等
亦可逐步放鬆。他表示，政府
就調整檢疫限制很快會有決
定。

丘應樺昨日的說法，讓外
界理解為，短期內政府會放寬
入境檢疫措施，放寬的程度是
「0+7」 ，甚至 「0+3」 ？旅
客來港前是否須要進行核酸檢
測？放寬入境檢疫措施推行時

間是10月、11月，還是更遲的
12月？大家都希望如丘應樺所
言，政府 「很快會有決定」 。

本港昨日新增6086宗本
地感染個案，從近日的感染人
數看，這一波疫情看似逐步下
降。若情況真的持續緩和，香
港是有放寬入境限制的條件及
可能性，以利香港與國際間的
交往及各類經濟活動回歸常
態，促進香港競爭力。

最終如何放寬檢疫，事關
重大，政府當然不會草率決
定，商界呼天搶地力促鬆綁之
餘，大家應保持理性，調整政
策須平衡風險，不能一蹴而
就，市民對自身防疫萬勿掉以
輕心。



防護中心：若穩步向好 防疫可放寬
【大公報訊】記者邵穎報道：疫情有回

落跡象，昨日新增個案降至6260宗，包括174
宗輸入個案，懷疑感染BA.4或BA.5個案的比
例升至84.1%，其中BA.5約佔77.6%。衞生
防護中心表示，疫情若穩步向好，有空間放
寬防疫措施，並強調現時入境措施有助及早
發現個案，重申疫苗接種是控制疫情重要措
施。昨日再多10名患者離世，年齡介乎55至
93歲，當中7人未完成接種3針疫苗。

增6260宗個案 BA.5佔近78%
衞生防護中心傳染病處首席醫生歐家榮

表示，政府會跨部門審視一系列因素，視乎
疫情走勢及醫療系統負擔能力等，再決定是
否放寬一系列防疫措施。他強調，疫苗接種
是控制疫情重要措施，並指現時當局對海外
入境人士有嚴謹檢測要求，能及早發現和隔

離患者，將視乎數據決定下一步措施。
醫管局總行政經理（醫療職系）關慧敏

則說，近日入院確診病人人數、病床使用量
和醫管局職員確診人數，都有向下趨勢，部
分早前暫停的非緊急手術和檢查已調整，並
會維持遙距診症服務。

粉嶺神召會幼稚園29師生染疫
上周五（16日）下午至昨早，有886間學

校呈報1881宗個案，20間有個別班級要停
課。其中，粉嶺神召會幼稚園早前有兩個班
別錄得數宗個案，因而暫停面授課堂，之後
其他班別也陸續出現個案，至今有23名學生
和6名教職員受感染，衞生防護中心建議全校
暫停面授課堂；位於東涌的匡智紹邦晨輝學
校有4名學生確診，他們居於學校宿舍同一房
間，防護中心已安排同房其餘12名學生接受

檢疫。
院舍方面，再多3間安老院舍及1間殘疾

人士院舍出現個案，共涉及8名院友，另有58
名院友被列為密切接觸者。

政府專家顧問、港大醫學院微生物學系
講座教授袁國勇連同另3位港大專家發表文
章，指Omicron變種毒性雖然降低，但免疫逃
逸能力較強，接種3劑疫苗依然有效。港大研
究亦顯示，今年5月本港約90%人口體內已經
帶有血清中和抗體，加上大批市民於第五波
疫情時透過自然感染，獲得 「黏膜免疫」 。

文章指出，疫情粗死亡率近期降至
0.097%，認為新冠病毒已成為風土病，本港
應逐漸復常，強調 「本港絕對有條件進一步
實現 『0＋7』 方案，甚至更進取方案」 ，認
為面對新情況新問題，必須因時制宜，以新
思路新舉措應對。
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▲政府與香港田總積極溝通，希望渣打香港馬拉松可以繼續舉行。圖為去年渣馬
開跑情形。

渣馬2022探討舉辦方案
2021年
田總開始與政府相關部門就舉辦 「渣打香港馬拉松2022」 進
行溝通。12月1日，大會在渣馬Facebook宣布， 「渣馬
2022」 將於2022年11月20日舉行，詳情及參賽名額則有待

公布。
2022年6月

田總與政府商討 「渣馬2022」 名額，田總初時希望
有3.3萬人參與。

2022年9月
9月7日，田總向政府提出最後建議，將名額下調至2.5
萬人。

9月8日，田總主席關祺在記者會上表示，希望政府在9月17日
前答覆，是否准許舉行 「渣馬2022」 。
9月10日，文化體育及旅遊局局長楊潤雄表示，正與衞生部門
商討渣馬安排，強調政府 「好想搞（馬拉松）」 ，但要考慮疫
情防控。
9月16日，政府與田總仍就渣馬有溝通，田總曾表示考慮延期
至明年2月，當局即時協助查詢，並證實維園在2月有空檔。
9月16日傍晚，田總宣布取消 「渣馬2022」 。
9月16日晚上，回應渣馬取消，楊潤雄表示感到突然。
9月18日，關祺接受傳媒訪問稱，田總仍在考慮舉辦賽事，會
認真考慮為賽事另覓賽期。
9月19日，體育專員楊德強表示，會繼續與田總探討不同方
向，強調政府會因應疫情、參賽人數及賽道等配合。

資料來源：田總記者會、渣馬籌備委員會聲明、
文化體育及旅遊局局長楊潤雄訪問、
體育專員楊德強訪問

依法追究違例餐廳港出口有望好轉 東盟市場成亮點

龍眠山

大公報揭發有餐飲公司非常
猖狂，不僅大搞 「辱華餐」 ，多
道菜式以近代中國屈辱史作賣
點，牟取暴利，還涉嫌違例售賣
食品及酒類，更有違反抗疫令之
嫌。該公司不知法律為何物，有
關部門應果斷執法，以儆效尤。

經 營 食 肆 必 須 領 取 食 肆 牌
照，向客人提供酒類則需申請酒
牌。如果提供魚生等限制類食
品，則需要提前向食環署申請，
由後者發出書面批准。還有，所
有餐飲處所必須遵守抗疫令，包
括入門掃安心出行，提供24小時快
測陰性結果；禁止現場表演及跳
舞活動，酒吧每枱最多4人，其他
餐飲處所每桌不得超過8人。

但 有 關 「辱 華 餐 」 的 經 營
者，涉嫌違反了上述所有條例，
既沒有申領任何餐飲牌照，每枱
人數亦遠超上限，現場有表演者
為客人倒酒，更是令人側目。

相關經營者是外國人，招待
的食客也以外國人為主，這不禁
令人思疑，在香港回歸二十五年

後的今天，難道外國人還享有
「治外法權」 ，不受香港本地法

例的約束？這是不是新時代的
「辱華」 方式？

大公報直擊報道，引起社會
廣泛回響。有關餐飲公司一方面
急急移除水牌，亦在網上刪除
「辱華」 菜式，企圖銷毀證據，

另一方面辯稱晚宴是 「私人活
動」 。是否 「私人活動」 ，一看
是否收費；二看客人是否互相認
識。大公報記者在網上訂位，支
付了3200元入場，當晚的其他客人
亦互不認識，足證所謂 「私人活
動」 乃是詭辯。法律界人士直指
有關公司 「掛羊頭賣狗肉」 ，敦
促執法部門嚴肅跟進。

食環署曾稱三次派員突擊巡
查有關地址，卻沒有發現違例經
營，但在看到大公報最新報道
後，表示將轉介有關部門跟進。
如果食環署或其他執法部門有意
向大公報索取有關證據，大公報
無任歡迎。

香港貿易發展局昨日公布第三季出
口指數按季回升1.9至32.8，反映港商對
短期出口前景漸趨正面。事實上，包括
中國內地、東盟與日本等亞洲市場信心
出口指數呈現反彈之勢，與歐美市場出
口指數繼續下跌成強烈對比，這突顯亞
洲經濟復甦動能優於歐美，其中東盟市
場信心指數升勢尤其明顯，可見市場增
長潛力巨大，將為香港外貿出口止跌回
升提供有力支撐作用。

為了遏抑高通脹，美歐等發達經濟
體持續激進加息，不單止觸發金融資產
價格大幅調整，還重擊私人消費，拖垮
自身經濟，隨時陷入深度衰退。面對美
歐經濟惡化、需求減弱，香港外貿無可
避免受到衝擊，整體出口已連續三個月
下跌，惟亞洲經濟相對美歐具有較大韌
性，香港往多個亞洲市場的出口逆勢上
升，一定程度抵銷出口往美歐市場下跌
的負面影響。

因此，香港出口商宜加快調整業務
策略，改變偏重於歐美市場的做法，加
大開拓亞洲市場的力度。事實上，東盟
市場已成為香港貿易出口新亮點。

貿易發展局編製的出口指數，主要

反映機械、電子、珠寶、鐘錶、玩具與
服裝等六個行業的出口前景。從最新出
口指數可以看出港商持續看淡美歐市場
前景，第三季美國與歐盟出口指數分別
回落至41.1與40.5，按季分別下跌0.1與
1.8，反映市場憂慮美歐面對高通脹與
利率上升雙重夾擊，需求恐進一步下
降。事實上，被視作為美國經濟晴雨表
的聯邦快遞上周股價大幅下瀉，預示美
國貨運前景轉弱，經濟或會硬着陸。

對比之下，港商對亞洲出口市場前
景預期相對較佳，中國內地、東盟、日
本出口指數分別回升至45.8、46.9與
48.4，按季分別上升2.7、3.6與0.8，並
且進一步逼近50的盛衰分界線，意味着
亞洲經濟比歐美更快從疫情困局之中恢
復過來，出口市場有望逐步好轉，世界
經濟與國際貿易重心東移步伐勢將進一
步提速，預期吸引更多資金與人才流向
亞洲。

事實上，亞洲去年佔全球經濟總量
上升至接近五成，成為世界經濟增長主
要動力來源。值得留意的是，在亞洲市
場之中，東盟出口指數從第二季的43.3
上升至第三季46.9，反彈力度明顯較

大，市場增長動能可見一斑。
以今年7月香港外貿數據為例，整

體出口下跌8.9%，但出口往亞洲多個市
場卻逆勢上升，包括印度、新加坡、馬
來 西 亞 和 越 南 ， 分 別 錄 得 33.2% 、
26.5%、23.7%、19.7%的升幅，引證亞
洲市場可拓展空間十分廣闊，尤其是區
域全面經濟夥伴關係協定（RCEP）在
今年初已經生效，區內貿易與投資往來
更趨頻繁，東盟市場帶來無限商機。

無可否認，除了美歐經濟不振之
外，疫情反覆與人流通關尚待復常，繼
續對香港貿易出口構成不利影響。不
過，貿發局最新出口指數回升，釋放一
個積極信號，就是西方不亮東方亮，亞
洲出口市場，特別是東盟市場，將成為
香港外貿出口的新出路、新希望，港商
要積極把握。

商務及經濟發展局局長丘應樺日前
在柬埔寨與當地商界會面，推廣香港的
商機。特區政府全力拓展東盟市場，大
方向策略正確，這既有利自身貿易出
口，還可助力 「一帶一路」 建設，貢獻
國家所需，更好發揮香港在聯通內地與
國際的功能與角色。
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